

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

Publié Semi-Mensuellement—Le Lundi

VOL. III.

2 MAI 1904.

No. 9

SOMMAIRE — Lettre de Mgr. Tache à Sa Mère — Route des missionnaires — Les Trappistes — Première Communion — Fête de St-Joseph à Lorette — Québec so-
savaient — Notre Drapeau — Dong! Dong! Dong!

**XLVI—LETTRE DE MGR. TACHE A SA MÈRE — DES
BORDS DE LA RIVIÈRE LA LOCHE,**
23 Juillet 1853.

Ma Bonne Maman,

Le 23 juillet c'est le jour de votre Alexandre, le jour qu'il coûta si cher à votre tendresse et qu'il en reçut les premières marques. Aussi, c'est toujours avec un nouveau plaisir que je puis en ce jour vous exprimer et mon amour et ma reconnaissance. En ce moment il me faut pourtant couper court à l'expression de ces sentiments, pour vous faire part de suite de la pénible nouvelle qui me préoccupe et qui va changer encore ma position.

Mgr. Provencher n'est plus. Dieu l'a ravi à notre tendresse, à l'amour de son peuple et au bien qu'il opérait. Il est mort à St-Boniface le 7 juin après une maladie de dix-neuf jours. Cette maladie se déclara par une attaque d'épilepsie qui occasionna une prostration complète de toutes ses forces. Le Père Bermond le trouva un matin couché sur le plancher, sans mouvement et presque sans vie. Il fut plusieurs jours sans connaissance, il la recouvra ensuite parfaitement et donna jusqu'au dernier moment le modèle de la vertu et de la résignation à la volonté de Dieu. Cette mort est regardée comme une calamité publique; il n'est pas jusqu'à nos frères séparés qui n'y soient sensibles. Tous s'unissent à nous pour faire l'éloge de celui qui cause leurs regrets et les nôtres. Mgr. Provencher avait su concilier le respect et l'estime de tout le monde; aussi toute la colonie de la Rivière Rouge a été plongé dans le deuil et a pleuré celui qu'elle regardait avec tant